

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

Dejamos á un lado examinar si se ha recargado, como creemos, el presupuesto municipal, más de lo que las necesidades exigian, sin que por ello se haya conseguido aumentar el número de alumnos asistentes á las escuelas ni la instrucción de aquellos. Son hechos consumados sobre los cuales es inútil volver; y si bien somos de los que creen que esas cargas han de traer otras nuevas en plazo no lejano, los sacrificios por la educación popular nos parecen siempre reproductivos, y lo que importa es sacar de ellos las ventajas que hay derecho á esperar.

Por de pronto, una de las primeras necesidades á que habrá de atenderse es la de proveer de local suficiente y de mejores condiciones pedagógicas á la escuela elemental de niñas creada el año anterior. Parece que el Ayuntamiento se ha ocupado ya de este asunto, y creemos que hará bien en resolverlo cuando le sea posible, trasladando dicha escuela á otro local de circunstancias á propósito para el objeto.

No se necesita crear más escuelas: tiene San Sebastian el número de escuelas públicas que la Ley exige, y lo que por ahora y hasta que se sientan nuevas necesidades importa es que todos se esfuerzen en mejorarlas hasta donde sea posible, y que se procure fomentar y sostener la asistencia constante á las clases. Se creó hace años con este objeto una plaza de celador de escuelas, cuyo cargo, desempeñado con actividad y celo, produjo resultados beneficiosos á la enseñanza; y sin que el presupuesto municipal se haya aliviado de la carga que produjo la creación de esa plaza, los grupos de muchachos que á veces molestan por esas calles y las faltas de asistencia á las clases, que los Maestros no podrán evitar siempre, revelan que se ha prescindido de tan importante servicio. En las poblaciones donde ha habido constancia para que el cargo de celador de escuelas se desempeñe bien, no ha habido porqué arrepentirse, y si se restableciera aquí, nos parece que ganaría mucho la asistencia á las escuelas.

Si por resultado de esta mejora el número de alumnos asistentes á las escuelas fuese tan considerable que no permitiese á los encargados de la enseñanza atenderla debidamente, sería conveniente y aun necesario dotar las escuelas de auxiliares que bajo la dirección del Maestro ó Maestra respectivo trabajen, ya para el sostenimiento del orden en clase, ó bien

para instruir á los alumnos en la parte que aquél le designase, y la creación de este personal el dia que se considerase necesario, como tal vez lo sea hoy, permitiría dar á las escuelas de adultos otra organización que contribuiría á retener por más tiempo en las clases á los alumnos de aquellas.

Continuarémos ocupándonos de este asunto, respecto del cual nos queda algo que exponer.

Continuación de la lista de donativos y cuotas mensuales con destino á la Sociedad de Salvamentos marítimos de Guipúzcoa.

SUSCRITORES.	14. ^a LISTA.		Cuota de una vez mensual. Rvn. Rvn.
	Donativos	Rvn.	
D. Antonio Zubelzu . . .	500	•	
Excmo. Sr. Teniente general D. José Lemery, marqués de Baroja. . .	400	5	
D. Víctor Samaniego. . .	300	8	
Excmo. Sr. D. Antonio Bernál de O'Reilly, Cónsul general de España en Bayona.	200	•	
D. Miguel Retolaza, de Madrid.	200	•	
D. Tomasa Soroa, viuda de Samaniego	100	4	
Excmo. Sr. Brigadier don Salvador de Calvet. . .	100	•	
Sres. Elorrio hermanos, de Madrid.	100	20	
D. José M. ^a Loygorri. . .	20	2	
Suma.	1920	39	
Importa la anterior. .	45860	1330	
con lo cual asciende ya la suscripción á.	47780	1399	
San Sebastian 1. ^o de Julio de 1879.—			
El Presidente, José A. Tuton.			

Por fin comenzaron ayer tarde las obras para el saneamiento de los terrenos pertenecientes á la Empresa del ferro-carril del Norte frente á la estación.

Muchas veces nos hemos visto en la necesidad de insistir sobre este asunto, y hoy nos congratulamos de que al cabo el barrio de San Francisco disfrute en breve de una mejora tantas veces reclamada.

Dispensenos el Excmo. Ayuntamiento si le molestamos con el recuerdo del tranvía. Es una mejora por la cual clamaremos

hasta verla realizada, y esperamos que en interés del pueblo no la descuidará un momento.

El vapor correo *España*, de la empresa A. Lopez y Compañía, llegó bien y puntualmente á la Habana con los pasajeros y correspondencia de nuestra península.

Hoy al mediodía se ha celebrado el acto de tomar posesión el Sr. Alcade y Concejales últimamente elegidos, procediéndose en el acto á la elección de Tenientes y Síndicos, habiendo resultado elegidos los Sres. que nuestros lectores verán en el lugar correspondiente.

Mañana celebrará sesión la Corporación municipal para el nombramiento de Comisiones, y las sesiones ordinarias se verificarán los domingos á las diez de la mañana.

Es probable que para el domingo 13 del actual se anuncie la subasta para la construcción de los edificios proyectados en la plaza de Guipúzcoa, si en breve se resuelve favorablemente, como deseamos, una solicitud dirigida por el Ayuntamiento á la excelentísima Diputación provincial.

Hemos oido que se han manifestado propósitos de tomar parte en la subasta por el conjunto de las obras.

Se están concertando partidos para jugar á béis, en el juego nuevo de Pamplona, los días 8 y 10 del actual con el Chiquito de Eibar y algunos de los buenos jugadores navarros.

Se ha dispuesto que las medidas de cinta de tela metálica, adeuden por la partida 45 del arancel.

En Pamplona tratan de organizar un orfeón con el fin de popularizar y propagar los cantos vascongados.

En la Universidad de Barcelona han sido declarados suspensos el 70 por 100 de los alumnos que se han presentado á exámen en el corriente mes.

Es tal la abundancia de pescado